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Estado publica edital
de concessão da Cedae 
Previsão é que os contratos sejam assinados até o fim do 1º semestre de 2021

PROPOSTAS À VISTA

CIDADES\PÁG. 3

Expectativa do Governo do Rio é que o leilão de concessão da Cedae aconteça no dia 30 de abril do ano que vem. O critério será o de maior outorga, cujo valor mínimo é de R$ 10,6 bilhões

Tomaz Silva / Agência Brasil

Niterói: salário pode subir 34%
Mas aumento, aprovado ontem pela Câmara, vale só para o 1º escalão do próximo governo

NACIONAL/PÁG.7

Estado divulga 
lista de 
pré-matrícula
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Brasil tem
14 milhões de 
desempregados

Niterói e Itaboraí 
recuperam 
empregos

CIDADES\PÁG. 3

Rio: Calamidade 
Pública é 
prorrogada

CIDADES\PÁG. 3

Música 
barroca

O Conjunto de Música 
Antiga da USP vai 
apresentar um concerto 
inédito com obras do 
compositor barroco 
alemão Georg Philipp 
Telemann, na noite desta 
quarta-feira, no Youtube e 
no Instagram.

PÁG.2 

CULTURA

Divulgação

Conjunto de Música Antiga da USP 
apresenta obras de Georg Philipp

Soares vai para o 
Desenvolvimento 
Econômico
O governador em exercício, 
Cláudio Castro, nomeou Leandro 
Soares como novo secretário de 
Desenvolvimento Econômico, 
substituindo Nelson Furtado. 
Soares atuou como diretor de 
Inovação do Fomenta Rio. 

CIDADES\PÁG. 4

ESPORTES

Ricardo Sá Pinto 
é dispensado 
pelo Vasco
Após muita especulação, 
diretoria cruz-maltina decidiu 
ontem demitir treinador 
português, que deixa São 
Januário comandando o Vasco 
em 15 jogos, com três vitórias, 
cinco empates e sete derrotas. 
Ele não conseguiu melhorar o 
desempenho da equipe que está 
no z-4 do Campeonato Brasileiro. 
Para seu lugar, o nome mais 
cogitado é de Zé Ricardo, com 
passagem pelo clube.

ESPORTES\PÁG.10

Rafael Ribeiro / Vasco

Treinador português chegou ao Vasco em outubro e não obteve bons resultados

Filhote de 
esquilo é 
resgatado
Guardas ambientais de Niterói 
receberam um filhote de esquilo 
resgatado por uma moradora do 
bairro Atalaia, que o encontrou 
caído na rua. O animal está 
recebendo cuidados e passará 
por uma avaliação veterinária.

CIDADES\PÁG. 4

Estado cria 
programa de 
refinanciamento

CIDADES\PÁG. 3

Divulgação

Animal está recebendo cuidados dos guar-
das ambientais da Prefeitura de Niterói
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Bueiro entupido
Toda vez que chove, o bueiro enche e ficamos com a rua 
com um odor insuportável, fora a lama, na Rua Dr. Paulo 
Gouveia, em Piratininga. Além disso, essa rua nunca foi 
asfaltada, sempre fica alagada e quando tem sol, fica uma 
poeirada que ninguém aguenta.
Fábia Antunes

Sujeira no Rio
Precisamos que a Prefeitura venha limpar o rio que passa 
aqui na Rua Noronha Torrezão na altura do número 167, 
toda vez que chove ele transborda, tem casas ao redor e 
ninguém faz nada, já estamos cansados de falar... Estamos 
precisando com urgência, o certo mesmo seria canalizar, 
a limpeza já está impossível, imagina a canalização.
Christina Guanabarino

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Pierre Cardin 
morre aos 98 anos
O estilista francês Pierre Car-
din, que fez nome vendendo 
roupas de alta qualidade para 
as massas e sua fortuna sendo 
o primeiro a explorar o pró-
prio nome como uma marca 
para comercializar desde 
carros até perfumes, morreu 
ontem, aos 98 anos.

No decorrer de uma carrei-
ra de mais de 60 anos, Cardin 
causou repúdio e admiração 
de colegas estilistas devido ao 
seu tino empresarial implacá-
vel. Ele afirmava ter erguido 
seu império comercial sem 
nunca ter pedido emprésti-
mos a um banco.

Cardin foi o primeiro de-
signer a vender coleções de 
roupas em lojas de depar-
tamentos no final dos anos 
1950 e o primeiro a entrar no 
ramo dos licenciamentos de 
perfumes, acessórios e até 
alimentos - hoje uma grande 
fonte de lucro para muitas 
grifes. 

Marcio Lisboa no Procon de São Pedro

Marcio Lisboa, ex-secretá-
rio de Proteção e Defesa do 
Consumidor (Procon) de 
Arraial do Cabo, foi convi-
dado para ser o coordena-
dor geral do Procon em São 
Pedro da Aldeia, na gestão 
do prefeito eleito Fábio 

Divulgação

do Pastel (Podemos). Para 
compor o seu governo, o 
prefeito disse que buscou 
profissionais “verdadeira-
mente qualificados”, nos 
quais tem total confiança 
para ajudá-lo a governar o 
município.

Rio aposta no turismo de proximidade
Criado para orientar quem 
está programando viagens 
para o Rio de Janeiro durante 
a pandemia, o portal Turismo 
Consciente RJ (www.turismo-
conscienterj.com.br) chega ao 
fim do ano com acesso de mais 
de 37 mil visitantes. Lançado 
em junho deste ano, o site foi 
procurado por viajantes em 
busca de estabelecimentos e 
destinos seguros, que estão 
cumprindo todos os protoco-
los estabelecidos pelos órgãos 
de saúde, e com o selo “Rio de 
Janeiro, Turismo Consciente”. 
A certificação foi elaborada 
pela Secretaria de Estado de 
Turismo (Setur-RJ) com o 
trade e a Secretaria de Estado 
de Saúde (SES), seguindo as 
orientações da Organização 
Mundial da Saúde (OMS), sen-
do uma diretriz às empresas 
e visitantes na retomada gra-
dativa às atividades durante a 
pandemia.

Entre os destinos mais 
buscados das últimas semanas 
no portal, a capital do Rio está 
em primeiro lugar, seguida de 
Arraial do Cabo, na Costa do 
Sol, e Paraty, na Costa Verde. 
Angra dos Reis, também na 

Luciola Vilella/ MTUR

Entre os destinos mais buscados, a capital do Rio segue na frente, seguida por Arraial do Cabo, na Costa do Sol

Firjan comemora 
edital da Cedae
A Federação das Indústrias do 
Estado (Firjan) está comemo-
rando a publicação do edital 
de concessão para privatizar 
os serviços da Cedae. Em de-
fesa da privatização, a entidade 
argumenta que hoje, um terço 
dos moradores do estado não 
conta com coleta de esgoto, 
10% não têm acesso a água. E 
66% do esgoto produzido não 
é tratado.

“Esse cenário inaceitável 
será corrigido agora com a lici-
tação dos serviços de água e es-
goto do estado. A Firjan atuou 
fortemente em defesa dessa 
concessão, que trará inúmeros 
benefícios. Ajudará a despoluir 
a Baia de Guanabara, a bacia 
do Rio Guandu e as lagoas da 
Barra da Tijuca. E evitará doen-
ças que são consequência da 
falta de saneamento básico, o 
que representa uma economia 
de 144 bilhões de reais em gas-
tos em saúde”. 

Costa Verde, Armação dos 
Búzios e Cabo Frio, ambas na 
Costa do Sol, estão empatadas 
em quarto lugar, e Petrópolis, 
na Serra Verde Imperial, em 
quinto. Fechando o ranking 
dos dez destinos mais procu-
rados no site, estão Visconde 
de Mauá, nas Agulhas Negras, 
Niterói, na Região Metropo-
litana, Itatiaia, também nas 

Agulhas Negras, Saquarema, 
na Costa do Sol, e Teresópolis, 
na Serra Verde Imperial. 

Em relação às origens dos 
acessos por município do 
País, os dados mostram que o 
turismo de proximidade está 
fortalecido. “O maior número 
de pessoas que acessam o Tu-
rismo Consciente é da cidade 
do Rio de Janeiro, seguido de 

visitantes de São Paulo ca-
pital e de Niterói, na Região 
Metropolitana Fluminense. 
Isso mostra que os viajantes 
do Rio de Janeiro e de estados 
próximos não pararam de 
viajar, mas sim reorganiza-
ram seu planejamento para 
um turismo interno”, expli-
cou o secretário de estado 
de Turismo, Gustavo Tutuca. 

Prevenção ou 
discriminação?

Luto no 
motociclismo

Mas apesar dos esforços para 
alavancar o turismo de proxi-
midade, cerca de 60 mil turis-
tas que utilizam o transporte 
fretado estão impedidos de 
ingressar na cidade do Rio de 
Janeiro a partir do primeiro 
minuto do dia 30 de dezembro 
até as 6h do dia 1º de janeiro. 
A regra faz parte do decreto 
48.322, assinado pelo prefeito 
em exercício Jorge Felippe 
(DEM), que proíbe o acesso 
de vans e ônibus fretados à 
cidade.

O texto, publicado ontem, 
causou revolta entre os empre-
sários, que acusam a prefei-
tura de discriminação social, 
uma vez que a proibição não 
se estende aos turistas que 
chegarem à cidade em navios, 
aviões, veículos particulares 
ou mesmo ônibus de linhas re-
gulares, limitando a proibição 
apenas, segundo eles, aqueles 
que “teoricamente possuem 
poder aquisitivo mais baixo”. 

Apontado como o maior de-
fensor do motociclismo do 
Estado nas últimas três dé-
cadas, Aloísio César Braz 
morreu ontem, aos 68 anos, 
no Rio. Ele era presidente, há 
30 anos, da Associação dos 
Motociclistas do Estado do 
Rio (AM0-RJ). Aloísio morreu 
vítima de problemas cardía-
cos. Ele estava internado há 
duas semanas. Foi sepultado 
no cemitério Alto dos Passos, 
em Resende, sua cidade natal.

Tubarões atraem curiosos em Itaipu

Dois tubarões-martelos 
atraíram a atenção de 
curiosos que estavam na 
Praia de Itaipu, na Região 
Oceânica, de Niterói. Os 
animais caíram nas redes 
de um barco de pescado-
res e foram levados até a 

Reprodução

areia da praia. Embora os 
pescadores não tenham 
confirmado o local exato 
de captura dos tubarões, 
quem costuma remar nas 
águas das ihas próximas 
a Itaipu diz ter visto a pre-
sença de turarões no local. 

Panorama RJPanorama RJ

Concerto inédito 
no ‘Sesc Ao Vivo’
O Conjunto de Música An-
tiga da USP apresenta um 
concerto inédito com obras 
do compositor barroco ale-
mão Georg Philipp Tele-
mann, nesta quarta, às 19h, 
no projeto “Sesc Ao Vivo”. A 
transmissão do show pode 
ser conferida nas páginas do 
Sesc no Youtube e no Insta-
gram @sescaovivo.

Para a apresentação, so-
bem ao palco do Sesc Pi-
nheiros, 11 instrumentistas: 
Mônica Lucas (flauta doce), 

Marcus Held (violino), Pau-
la Souza Lima (violino), 
Manoela Bonina (violino), 
Heitor Salesse (violino), Wil-
liam Coelho (viola), Diego 
Alves (violoncelo), Gusta-
vo Mazon (contrabaixo), 
Fernando Cardoso (cravo), 
Alexandre Ribeiro (teorba) 
e Anderson Lima (guitarra).

A gravação foi feita es-
pecialmente para o projeto, 
sem a presença do público 
na plateia e seguindo todas 
as medidas sanitárias. 

CULTURA FABIANA MAIA

De graça
Durante o recesso, o Oi Fu-
turo disponibilizará virtual-
mente os espetáculos in-
fantis “Lili, Uma História de 
Circo”, “O Mundo Encantado 
Buarque de Holanda”, “Nós 
de Borboletas” e “Pedro Ma-
lazarte e a Arara Gigante”. As 
quatro peças, que foram su-
cesso de público no palco do 
Teatro do Oi Futuro, podem 
ser assistidas, gratuitamen-
te, até o dia 13 de janeiro, 
pela plataforma teatro on 
demand (https://oifuturo.
org.br). 

DOCUMENTÁRIO - “Partida”, documentário de Caco 
Ciocler, estreia no Canal Brasil, no dia 5, às 20h15. O 
longa nasceu meio por acaso, quando a atriz Geor-
gette Fadel, promete se candidatar à Presidência da 
República em 2022 por um partido formado só por 
mulheres. Fascinado pelo posicionamento político da 
amiga, Ciocler a acompanha em uma viagem de carro. 

CINEMA RUSSO - A primeira edição do Festival de 
Cinema Russo – Russian Film Festival, com longas 
que foram sucesso de bilheteria no país nos últimos 
quatro anos, chega ao fim nesta quarta-feira. O evento 
é gratuito e é exibido na Spcine Play. Os espectadores 
podem assistir produções dos mais diversos estilos, 
incluindo animações.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

Conjunto de Música Antiga da USP apresenta obras de Georg Philipp

Divulgação

“Pedro Malazarte e a Arara Gigante” 

é um dos espetáculos em cartaz

Divugação
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Governo do Rio continuará autorizado a não atender aos limites de gastos até o fim do ano que vem

Calamidade Pública prorrogada
O Estado de Calamidade 
Pública Financeira no Rio de 
Janeiro foi prorrogado até 31 
de dezembro de 2021. É o que 
estabelece a Lei 9.163/20, de 
autoria dos deputados Luiz 
Paulo (Cidadania) e Lucinha 
(PSDB). A medida foi san-
cionada pelo governador em 
exercício, Cláudio Castro, e 
publicada no Diário Oficial 
do Executivo desta terça-fei-
ra (29).

O Estado do Rio encontra-
-se em Estado de Calamidade 
Pública desde junho de 2016 
e a vigência acabaria no dia 
31 de dezembro deste ano. 
Por ter sido renovado, o go-
verno continuará autorizado 
a não atender, temporaria-
mente, aos limites de endi-
vidamento e de gastos com 
pessoal impostos pela Lei 
de Responsabilidade Fiscal 
(LRF). “Considerando que o 
Poder Executivo negocia com 
a União a renovação do Re-
gime de Recuperação Fiscal 
(RRF), torna-se indispensá-
vel a prorrogação do Estado 
de Calamidade Pública no 
âmbito da administração 
financeira”, justificou Luiz 
Paulo, que é presidente da 

Comissão de Tributação da 
Alerj.

Um artigo da norma foi 
vetado pelo governador em 
exercício. A medida não isen-
tava o Executivo de investir 
os percentuais mínimos de-
finidos pelas Constituições 
Federal e Estadual em áreas 
como Saúde e Educação.  
Este trecho vetado ainda 
poderá ser derrubado pelos 
deputados em votação no 
plenário.

“O artigo 2º do projeto de 
lei se mostra inócuo, pois os 
percentuais de vinculação 
constitucional devem ser 
cumpridos, tanto na elabo-
ração do orçamento, quanto 
no seu cumprimento, não 
havendo necessidade de nor-
ma infraconstitucional para 
tanto”, justificou Castro.

Rio está em 
Calamidade 
Pública desde 
junho de 2016 e 
prazo acabaria 
em 2020

Tomaz Silva/Agência Brasil

Palácio Guanabara: o governador em exercício vetou um artigo da norma, que não isentava o Executivo de investir os percentuais mínimos em Saúde e Educação

Leilão da Cedae deverá ser 
realizado no final de abril
O Governo do Estado do Rio 
de Janeiro trabalha com a 
data de 30 de abril de 2021 
para realizar o leilão de con-
cessão da Cedae. O edital de 
concessão da empresa foi 
publicado nesta terça-feira 
(29), no Diário Oficial, e os 
interessados terão até 120 dias 
para apresentar suas propos-
tas. O critério de licitação será 
o de maior outorga, cujo valor 
mínimo é de R$ 10,6 bilhões. A 
previsão é de que os contratos 
com as concessionárias sejam 
assinados até o fim do 1º se-
mestre de 2021.

Como a Cedae será divi-
dida em quatro blocos, uma 
empresa ou consórcio pode 
levar mais de um bloco, desde 
que fique comprovado, por 
meio de habilitação técnica, 
a capacidade de garantir os 
investimentos para a univer-
salização do saneamento.  
Todas as informações sobre 
o processo de concessão po-
dem ser conferidas no site 
www.concessaosaneamento.
rj.gov.br.

O edital conta com a par-
ticipação de 35 cidades no 
processo de concessão, que 
prevê a universalização do sa-

neamento básico para 13 mi-
lhões de pessoas em 12 anos, 
com o investimento de R$ 25 
bilhões só neste período. No 
tempo total da concessão, que 
é de 35 anos, serão investidos 
R$ 30 bilhões e gerados 46 mil 
empregos diretos e indiretos. 
Além disso, serão investidos 
R$ 57 bilhões em manutenção 
e operação do sistema, o que 
inclui pagamento de salá-
rios, compras de materiais e 
equipamentos, recolhimento 
de impostos e energia, por 
exemplo.

Blocos de concessão dos 
serviços

Bloco 1 - Zona Sul do Rio 
de Janeiro + São Gonçalo, 
Aperibé, Miracema, Cambu-
ci, Cachoeiras de Macacu, 
Cantagalo, Casimiro de Abreu, 
Cordeiro, Duas Barras, Magé, 
Maricá, Itaocara, Itaboraí, Rio 
Bonito, São Sebastião do Alto, 
Saquarema, São Francisco de 
Itabapoana, Tanguá.

 Bloco 2 - Rio de Janeiro 
(Barra e Jacarepaguá), Miguel 
Pereira, Paty do Alferes

 
Bloco 3 - Rio de Janeiro 

Edital publicado ontem garante saneamento para 13 milhões de pessoas

(Zona Oeste), Piraí, Rio Claro, 
Itaguaí, Paracambi, Seropédi-
ca, Pinheiral

 
Bloco 4 - Rio de Janeiro 

(Centro e Zona Norte), Belford 
Roxo, Duque de Caxias, Japeri, 
Mesquita, Nilópolis, Nova 
Iguaçu, Queimados, São João 
de Meriti

 
A concessão prevê que 

em 19 municípios da Região 
Metropolitana a distribui-
ção de água e tratamento de 
esgoto passam a ser de res-
ponsabilidade da iniciativa 
privada por um período de 35 
anos, enquanto a captação e 
o tratamento de água ficam 
com a Cedae, que continuará 
existindo para este fim, com 
expectativa de receita de R$ 
2 bilhões.

Em 16 municípios do in-
terior, além dos serviços de 
distribuição de água e trata-
mento de esgoto, a captação e 
o tratamento de água também  
passarão a ser de responsabi-
lidade da iniciativa privada 
pelos mesmos 35 anos.

 
Alguns investimentos:

- As comunidades não 
atendidas pelo serviço pú-
blico de saneamento são 
um dos principais focos.  
Os concessionários terão obri-
gação de investir pelo menos 
R$ 1,8 bilhão em regiões mais 
carentes do Rio de Janeiro.

- O meio ambiente tam-
bém sairá ganhando, com 
investimentos em projetos 
para a Baía de Guanabara, Rio 
Guandu e complexo lagunar 
da Barra da Tijuca.

- Na Baía de Guanabara 
serão aplicados R$ 2,6 bi-
lhões, nos cinco primeiros 
anos, para atacar as causas da 
poluição.

- No Rio Guandu serão 
aplicados R$ 2,9 bilhões nos 
cinco primeiros anos.

- No Complexo Lagunar da 
Barra da Tijuca serão aplica-
dos R$ 250 milhões.

Rio cria programa 
de refinanciamento
O Rio conta agora com o Pro-
grama Especial de Parcela-
mento de Créditos Tributários 
do Estado. O objetivo é garan-
tir o financiamento de dívidas 
tributárias dos contribuintes 
fluminenses relacionadas ao 
Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS), mediante redução de 
penalidades legais e dos acrés-
cimos moratórios decorrentes 
de fatos geradores ocorridos 
até 31 de agosto de 2020. É 
o que determina a Lei Com-
plementar 189/20, de autoria 
do Poder Executivo, que foi 
sancionada pelo governador 
em exercício, Cláudio Castro, 
e publicada no Diário Oficial 
do Executivo desta terça-feira 
(29).

A medida vale para todos 
os fatos geradores incluídos ou 
não em dívida ativa, exceto os 
relativos à substituição tribu-
tária e os créditos que tenham 
sido objeto de depósito judi-
cial integral de ações em que 
já há decisão transitada em 
julgado favorável ao Estado 
do Rio. A medida se baseia no 
Convênio ICMS 87/20.

O ingresso no programa 
ficará condicionado ao de-
ferimento do pedido pela 
autoridade competente e pelo 
pagamento integral do valor 
da parcela única ou da pri-
meira parcela do refinancia-
mento. O prazo máximo para 
apresentação de pedido de 
refinanciamento pelos con-
tribuintes será de 60 dias após 
a publicação da norma em 
Diário Oficial. O prazo pode-
rá ser prorrogável uma única 
vez, por ato próprio do Poder 
Executivo, não podendo ser 
superior a 60 dias. A decisão do 
deferimento do pedido pelo 
Governo deverá acontecer em 
até 30 dias da protocolização 
do pedido do contribuinte.

Segundo o texto, as parce-
las mensais do refinanciamen-
to não poderão ser inferiores 
a 450 UFIR-RJ, aproximada-
mente R$ 1.599,75. As dívidas 
podem ser refinanciadas em 
até sete formas - desde o pa-
gamento de parcela única, 
com redução de até 90% dos 
valores das penalidades legais 
e dos acréscimos moratórios, 
até o parcelamento por 60 
vezes, com redução de 30% 
dos juros e acréscimos mora-
tórios. A redução dos valores 
das penalidades legais e dos 
acréscimos moratórios não 
são cumulativas com outras 
previstas na legislação em 
vigor, ressalvados os casos 
previstos em lei.

Contrapartidas e cancela-
mento - O contribuinte que 
entrar no programa deverá 
confessar todos os débitos 
tributários existentes, acei-
tar todas as condições da 
regulamentação da norma e 
desistir de eventuais ações ou 
embargos à execução fiscal. 
Já o cancelamento do refi-
nanciamento acontecerá pela 
falta de pagamento de duas 
parcelas simultâneas ou con-
secutivas; pela inobservância 
de qualquer dispositivo legal; 
pela existência de parcela não 
paga por período superior a 90 
dias ou pela inadimplência do 
imposto devido por mais de 60 
dias. Antes do cancelamento, 
o contribuinte deverá ser no-
tificado para, no prazo de 48 
horas, quitar eventuais falhas.

As Secretarias de Estado 
de Fazenda, da Casa Civil e a 
Procuradoria Geral do Estado 
regulamentarão os procedi-
mentos necessários para cum-
primento da norma por meio 
de ato conjunto. “A proposta 
é necessária em razão das 
notórias dificuldades fiscais 
da Fazenda Pública do Estado 
do Rio de Janeiro, que geram 
necessidades de entradas ex-
pressivas de receitas”, justifica 
o governador em exercício, 
Cláudio Castro.

 
Outras medidas - Este pro-

grama de refinanciamento de 
dívidas poderá ser estendido 
às dívidas relativas ao Imposto 
sobre Propriedades de Veícu-
los Automotores (IPVA) e ao 
Imposto sobre a Transmissão 
Causa Mortis e Doação de 
Quaisquer Bens ou Direitos 
(ITD). A norma também in-
ternaliza no Estado do Rio o 
Convênio ICMS 76/20, que 
autoriza o Poder Executivo a 
anistiar a multa punitiva pelo 
não pagamento de parcelas 
de programa de refinancia-
mento de débito autorizado 
pelo Conselho Nacional de 
Política Fazendária (Confaz), 
ocorridos entre março e julho 
de 2020. O Governo poderá 
restabelecer esses refinancia-
mentos.

O Governo do Estado de-
verá, ainda, publicar, em site 
eletrônico oficial, informa-
ções detalhadas sobre as ope-
rações realizadas, de modo 
a assegurar o acesso públi-
co aos dados. O Executivo 
também terá que elaborar 
estimativa de arrecadação 
oriunda dos parcelamentos 
e o respectivo volume dos 
valores devido ao Estado pelo  
contribuinte.

Cidades do Leste e da Região 
dos Lagos recuperam empregos
Um levantamento feito pela 
Firjan e divulgado pela pla-
taforma Retratos Regionais 
aponta que os municípios 
do leste da Baía de Guana-
bara (Niterói, São Gonçalo, 
Itaboraí, Maricá, Tanguá e 
Rio Bonito) recuperaram, de 
julho a novembro, 46% dos 
postos de trabalho perdidos 
entre março e junho, meses 
mais afetados pelas medidas 
de combate à pandemia e 
pelas incertezas em relação à 
economia. Niterói e Itaboraí 
são os municípios com os 
melhores desempenhos no 
período analisado, alcançan-
do, respectivamente, 2.828 e 

1.321 recuperações de vagas.
Novembro foi, inclusive, 

o quinto mês consecutivo 
de saldo positivo de contra-
tações, quando considerados 
todos os setores econômicos: 
indústria, comércio, serviços 
e agropecuária. De acordo 
com análise específica da 
indústria da microrregião, 
o setor recuperou todos os 
empregos perdidos durante 
a crise da covid-19 e ainda 
gerou 299 novos postos de 
trabalho formais. Itaboraí 
(+1.129) e Niterói (+797) 
também se destacaram po-
sitivamente entre julho e 
novembro. O comércio, ainda 

no mesmo intervalo, está 
quase recuperando todos 
postos de trabalho perdidos. 

Região dos Lagos - O mes-
mo levantamento apontou 
que a Região dos Lagos re-
cuperou 42% dos postos 
de trabalho perdidos, no 
mesmo período verificado 
nos municípios do leste da 
Baía de Guanabara, sendo 
que Cabo Frio (+ 1.067) e 
Búzios (+712) foram os mu-
nicípios com os melhores 
desempenhos. O melhor 
índice de recuperação na 
Região dos Lagos é do comér-
cio (60%), seguido do setor 

de serviços (38%). O recorte 
contempla os municípios de 
Araruama, Arraial do Cabo, 
Búzios, Cabo Frio, Casimiro 
de Abreu, Iguaba Grande, 
Rio das Ostras, São Pedro da 
Aldeia, Saquarema e Silva 
Jardim.

Análise estadual - Em 
novembro, o  Rio de Janeiro 
apresentou o quarto mês 
consecutivo de saldo po-
sitivo nos quatro setores 
econômicos, com 32.673 
vagas criadas, ultrapassando 
o resultado acumulado em 
outubro (+16.089), setembro 
(+9.449) e agosto (5.230).

Niterói e Itaboraí foram os municípios com os melhores desempenhos

Empresas 
interessadas na 
concessão terão 
até 120 dias para 
apresentarem 
suas propostas
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54º Dia 
Mundial da Paz

Dom José Francisco

O Papa Francisco escreveu 
uma atualíssima mensa-
gem para o Dia Mundial da 
Paz, intitulada: A cultura 
do cuidado como percur-
so de paz. Nessa hora, eu 
também perdi meu pai, 
ter cuidado e ser cuidado 
é tudo de que precisamos. 

Ele começa falando da 
crise sanitária Covid-19, e 
se solidariza com o sofri-
mento de todos. Ele diz: 
“Lembro de modo especial 
os médicos, enfermeiras e 
enfermeiros, farmacêuti-
cos, voluntários, capelães 
e funcionários dos hos-
pitais e centros de saúde, 
que se prodigalizaram – e 
continuam a fazê-lo – com 
grande fadiga e sacrifí-
cio, a ponto de alguns 
d e l e s  m o r re re m , 
quando procuravam 
estar perto 
dos doen-
tes a fim de 
al iviar  os 
seus sofri-
mentos ou 
salvar-lhes 
a vida. Ao 
m e s m o 
tempo que 
presto ho-
menagem 
a estas pes-
soas, reno-
vo o apelo aos res-
ponsáveis políticos e 
ao setor privado para 
que tomem as medi-
das adequadas a garantir 
o acesso às vacinas contra 
a Covid-19 e às tecnolo-
gias essenciais necessárias 
para dar assistência aos 
doentes e a todos aqueles 
que são mais pobres e 
mais frágeis.”

O Papa recorda que 
nas Escrituras, encontra-
mos nosso Deus como 
um Deus cuidador. Ao se 
aproximar dos doentes e 
os curar e perdoar, Jesus se 
revela como o Bom Pastor 
cuidador, o Bom Samari-
tano cuidador.

A Igreja, inspirada em 
Cristo, sempre procurou 
responder às urgências de 
cada momento histórico, 
através de instituições de 
alívio à fragilidade huma-
na: hospitais, albergues, 
orfanatos, e tantas mais. O 
cuidado como promoção 

da dignidade da pessoa, 
o cuidado do bem co-
mum, o cuidado como 
salvaguarda da natureza, 
foram sempre a marca 
da presença da Igreja no 
mundo. No centro de tudo, 

sempre, o cuidado.
Essa é a bússola 

dos estatutos sociais, 
necessária para pro-

m ove r  u m a 
nova cultura 
da proteção e 
da promoção 
dos direitos 
humanos fun-
d a m e n t a i s , 
inalienáveis 
e universais. 
Po r  i s s o,  o 
Papa, corajo-
samente, pro-
põe a criação 
de um “Fun-

do mundial”, com 
o dinheiro que se 
gasta em armas, para 
eliminar a fome, e 

assim contribuir para o 
desenvolvimento dos paí-
ses mais empobrecidos, 
que é onde, geralmente, 
se alastram as epidemias.

“Neste tempo, em que 
a barca da humanidade, 
sacudida pela tempesta-
de da crise, avança com 
dificuldade à procura dum 
horizonte mais calmo e 
sereno, o leme da digni-
dade da pessoa humana 
e a bússola dos princípios 
sociais fundamentais po-
dem consentir-nos nave-
gar com um rumo seguro 
e comum.” 

A todos deixo meu 
abraço, com votos de 
paz em 2021, e a minha  
bênção. 

O leme da 
dignidade e 

a bússola dos 
princípios 

sociais podem 
consentir-nos 

navegar com um 
rumo seguro

OPINIÃO

Dom José Francisco

Mitra Arquidiocesana de Niterói

Divulgação

Leonardo Soares assume a 
Secretaria de Desenvolvimento 

O governador em exercício do 
Estado do Rio, Cláudio Cas-
tro, nomeou Leonardo Soares 
como novo secretário de De-
senvolvimento Econômico, 
Energia e Relações Interna-
cionais. Ele assumiu a pasta 
no lugar de Nelson Furtado 
ontem, quando sua nomeação 
foi publicada em Diário Oficial.

“Esta é uma secretaria es-
tratégica para o futuro de nos-
so estado. Leonardo Soares 
terá como grande desafio fazer 
com que o Governo do Estado 
seja um importante catalisador 
de projetos inovadores, crian-
do um ambiente favorável para 
o desenvolvimento e a geração 
de emprego e renda para a nos-
sa população. Aproveito para 
agradecer o trabalho realizado 
por Nelson Furtado à frente da 
secretaria”, disse Castro.

Diretor de Inovação na 
Agência de Fomento do Mu-
nicípio do Rio (Fomenta Rio) 
até setembro, Leonardo Soares 
coordenou e implantou pro-
gramas como Desafio COR, 
Smart City, Smart People e o 
LABGOV, para incubar até 144 
startups por ano no Centro 
de Operações Rio. Soares foi 
professor na Cadeira de Polí-
ticas Públicas para Inovação 
na Fundação João Goulart 
e consultor da Organização 
dos Municípios Produtores de 

Petróleo em temas relativos à 
sistemática de royalties e par-
ticipações especiais.

Silva Jardim - Eleitores de 
Silva Jardim, no interior do Rio, 
que foram às urnas duas vezes 
em 2020 para eleger prefeito, 
podem ter uma nova eleição 
em 2021. Com a indefinição 
sobre os 7891 votos recebi-
dos pelo atual prefeito Jaime 
Figueiredo (PROS), que teve 
o seu registro de candidatura 
indeferido por um problema 
no CNPJ do seu partido, o 
vereador eleito Fabrício de 

Napinho (PSD) deve assumir 
interinamente a prefeitura 
no dia 1º, até uma decisão do 
plenário do Tribunal Superior 
Eleitoral. Segundo ele, a articu-
lação foi feita junto aos colegas 
eleitos.

Em um vídeo publicado 
nas redes sociais, Fabrício de 
Napinho anunciou que será o 
próximo presidente da Câma-
ra, e informou que PL e PSD, 
partidos com maior repre-
sentatividade na Casa, entra-
ram em um acordo para jun-
tos governarem Silva Jardim. 
Fabrício também anunciou 

Henrique Gouveia (PL) como 
vice-presidente da Câmara. 
Mas, caso Fabrício assuma 
a prefeitura interinamente, 
Henrique Gouveia passa a ser 
o presidente da Câmara.

Andréia Menezes (PSD) foi 
anunciada como provável pri-
meira-secretária e Lies Abibe 
(PL) segundo-secretário. Os 
dois são suplentes e devem 
assumir as vagas deixadas 
pelos vereadores eleitos pelo 
PROS, indeferidos pela Justiça. 
Devem dar sustenção à chapa 
os vereadores Claudinho de Ivo 
e Marcelinho Pedreiro (suplen-
te), ambos do PL.

O TSE negou o pedido de 
recurso do PROS e manteve 
a decisão de excluir o partido 
do pleito municipal de 2020. 
Com a decisão do ministro Luis 
Felipe Salomão, publicada dia 
19 de dezembro, além do pre-
feito eleito Jaime Figueiredo, 
quatro vereadores também 
eleitos pelo partido ficam 
impedidos de tomar posse, 
Cleber do Mato Alto, Rostan 
da Academia, Bebeto e Dinha 
de Vivaldo.

Jaime Figueiredo assumiu 
a prefeitura em eleição su-
plementar ocorrida em mar-
ço, no lugar de Maria Dalva 
do Nascimento, a Cilene, 
que foi cassada pelo TRE na  
ocasião.

Incentivar a geração de emprego e renda é missão do novo secretário estadual
Divulgação

Até setembro, Leonardo foi diretor de Inovação na Agência de Fomento do Rio

Recursos foram aplicados na criação de 26 escolas e mais de 5 mil vagas

Niterói: quase R$ 2,5 bi na 
educação em oito anos
Com a entrega da Unidade 
Municipal de Educação In-
fantil (Umei) Professor Jorge 
Nassim Vieira Najjar, no Ca-
pim Melado, Ititioca, no dia 17 
deste mês, a Prefeitura de Ni-
terói chegou a 26 novas esco-
las construídas desde 2013. O 
Município informou que, nos 
últimos oito anos, teve como 
principal objetivo ampliar a 
cobertura da educação infan-
til e fundamental, e investiu 
cerca de R$ 2,5 bilhões para 
garantir ensino de qualidade 
e fomentar a inovação e o de-
senvolvimento tecnológico da 
rede municipal de Educação.

“Inauguramos a 26ª escola 
nesse tempo de administração 
da cidade e criamos mais de 5 
mil novas vagas na rede mu-
nicipal de educação. Fizemos 
mais em oito anos do que 
foi feito nos últimos 20 anos. 
Essa região tinha um vazio da 
presença da educação. Cons-
truímos e implantamos uma 
escola como fizemos nos bair-
ros do Caramujo, Sapê, Vila 
Ipiranga e tantas outras co-
munidades de Niterói”, disse 
o prefeito de Niterói, Rodrigo 
Neves, durante a inauguração 
da escola no Capim Melado.

A cidade ampliou o investi-
mento na área de educação em 
39% de 2013 a 2019, e foi con-
siderada pelo Anuário Multici-
dades da Frente Nacional dos 

Prefeitos o segundo município 
do país que mais investiu em 
educação em 2018. O mon-
tante de R$ 2.395.496.975,90 
resultou em 26 novas escolas 
e mais de 5 mil novas vagas, 
além de municipalizar quatro 
Centros Integrados de Educa-
ção Pública (Cieps) do Estado, 
que estavam completamente 
abandonados. Atualmente, a 
rede municipal de educação 
de Niterói conta com 93 uni-

dades e 27.840 alunos matri-
culados.

Enquanto a média nacio-
nal dos investimentos em 
educação está na faixa dos 
R$ 5.876/estudante por ano, 
Niterói chega a investir quase 
R$ 16 mil por ano por cada es-
tudante da rede municipal de 
ensino. Os dados são do Simu-
lador Custo Aluno, estudo do 
Ministério da Educação. Pelo 
levantamento, o investimento 

mínimo por aluno deve ser R$ 
7.292 ao ano, e apenas 19% 
das administrações públicas 
investem o mínimo necessá-
rio em suas redes públicas de 
ensino.

Atualmente, a rede escolar 
de Niterói é composta por 43 
unidades do ensino infantil 
com 6.944 alunos e 50 unida-
des do ensino fundamental, 
com 20.896 alunos matricu-
lados. O último Censo Escolar 
do Ministério da Educação 
(MEC), de dezembro de 2019, 
mostra que a Prefeitura de 
Niterói ampliou o número 
de vagas em período integral 
tanto para a educação infantil 
quanto para o ensino funda-
mental. O maior crescimento 
foi no nível fundamental - do 
1º ao 5º ano - com um aumen-
to de 15% na oferta de vagas. 
No ensino em tempo integral, 
o índice foi de 4% e, para as 
turmas do 6º ao 9º ano, de 
3,7%.

Na grade curricular, além 
das matérias convencionais, 
estão incluídas também ati-
vidades extras com mídias 
e tecnologias digitais, com 
suporte para a formação con-
tinuada dos professores, exe-
cução e planejamento de pro-
jetos e propostas nesta área, 
com destaque para o Projeto 
Robótica Educacional, volta-
do para a cultura maker.

Bruno Eduardo Alves/Prefeitura de Niterói

Além da construção de escolas, a prefeitura municipalizou quatro Cieps

Filhote de esquilo é 
resgatado em Niterói

Um filhote de esquilo está 
recebendo os cuidados dos 
guardas ambientais da Coor-
denadoria de Meio Ambiente 
da Guarda Municipal de Ni-
terói. O animal, da espécie 
Guerlinguetus ingrami, mais 
conhecido como esquilo se-
relepe ou caxinguelê, foi en-
contrado caído na rua por 
uma moradora do bairro do 
Atalaia, em Niterói, nesta se-
gunda-feira (28), e entregue 
à base da Coordenadoria no 

Horto do Fonseca.
O filhote vai passar por 

uma avaliação de médico 
veterinário, para saber se 
poderá ser reintegrado à na-
tureza ou se precisará de mais 
cuidados.

A Prefeitura de Niterói 
orienta que, em caso de ne-
cessidade de resgate de ani-
mais silvestres, a pessoa não 
toque no animal e entre em 
contato com a Guarda Muni-
cipal através do telefone 153.

Seeduc divulga lista 
da pré-matrícula 

Hoje, a partir das 8h, a 
Secretaria de Estado de Edu-
cação (Seeduc) disponibili-
zará a listagem nominal dos 
alunos que foram alocados 
na 1ª fase de pré-matrículas. 
O resultado será divulga-
do no site Matrícula Fácil 
(www.matriculafacil.rj.gov.
br) e também no portal 
oficial da Seeduc (http://
www.rj.gov.br/secretaria/
educacao).

No site Matrícula Fácil, 
o responsável - ou o aluno 
maior de 18 anos - poderá 
verificar o dia e o horário 
agendados para que com-
pareça à escola e realize a 
confirmação da matrícula, 
no período de 4 a 14 de ja-
neiro de 2021.

No ato da matrícula, é 
necessário apresentar origi-
nais e cópias dos seguintes 
documentos: certidão de 
nascimento ou casamento, 
carteira de identidade ou 
documento que a substitua; 
CPF, se possuir - original 
(será devolvida no ato); his-
tórico escolar ou declaração 
da última unidade escolar 
em que estudou, constando 
a série para a qual o aluno 
está habilitado, ficando o 
original na escola; carteira 
de identidade e CPF do res-
ponsável legal, no caso de 

menor de 18 anos, original e 
cópia; laudo comprobatório 
de deficiências declaradas 
(se for o caso); comprovante 
de residência com o mesmo 
endereço informado no ato 
da inscrição da matrícula; 
atestado médico específico 
para a prática de atividade 
física de alto rendimento, 
no caso de matrícula nas 
unidades escolares com 
Ensino Médio Vocacionado 
ao Esporte.

Nova oportunidade - A 
2ª fase de matrículas já tem 
data para acontecer. Os dias 
25 e 26 de janeiro de 2021 
serão dedicados exclusiva-
mente aos alunos que se 
inscreveram na 1ª fase de 
pré-matrícula, e não foram 
alocados em nenhuma uni-
dade escolar. A partir do dia 
27 de janeiro, as oportuni-
dades serão para aqueles 
que não confirmaram ma-
trícula e para quem não se 
inscreveu.

Diferente da fase an-
terior, essa é uma etapa 
concorrente, em que as 
vagas disponíveis são as 
remanescentes da 1ª fase, e 
o candidato escolhe apenas 
uma escola. A alocação é 
imediata, por ordem de con-
clusão da inscrição.

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social 
para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais 
que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de 
nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 02/01/2021

Horário Endereço Nº Deslig.

MARICÁ

09:00 às 10:00 Estrada Catumbi - Cajueiros - Maricá 14345355

09:00 às 10:00 Rua dos Pampos - São José de Imbassaí - Maricá 14345355

10:30 às 12:00 Ruas 96, 97, 112 - Balneário Bambuí - Centro - Bambuí - Maricá 14345449

Dia: 03/01/2021

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
12:00 às 16:00 Estrada Caetano Monteiro - Largo da Batalha - Niterói 14345809

12:00 às 16:00 Rua Amadeu Gomes - Centro - Niterói 14345809

12:00 às 16:00 Rua Bráulio Ralha - Centro - Niterói 14345809

13:30 às 17:30 Rua Teixeira de Freitas - Fonseca - Niterói 14345527

13:30 às 17:30 Estrada Caetano Monteiro - Largo da Batalha - Niterói 14345703

13:30 às 17:30 Rua Alarico de Souza - Largo da Batalha - Niterói 14345703

SÃO GONÇALO 
13:30 às 17:30 Rua Doutor March - Morro do Castro - Tenente Jardim - São Gonçalo 14345527
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Feriado: Ponte deve receber 
180 mil veículos até amanhã
No sentido Rio de Janeiro, o maior movimento no retorno do feriadão será no sábado e domingo 

A movimentação em direção 
a Niterói e Região dos Lagos 
na Ponte Rio-Niterói deve ser 
grande nesse fim de ano. A 
expectativa de maior fluxo, 
segundo a concessionária 
Ecoponte, é para hoje (30) e 
amanhã (31), quando cerca 
de 180 mil veículos cruzarão 
a via. No sentido Rio, o maior 
movimento no retorno do 
feriadão será no sábado (2) 
e domingo (3), com cerca de 
157 mil veículos em direção à 
capital fluminense.

Mesmo com a pandemia 
do coronavírus, a previsão é 
que muitos veículos deixem 
a capital em direção à Região 
dos Lagos. Para orientar os 
usuários a viajarem com segu-
rança e cuidado com a saúde, 
a Ecoponte lança a campanha 
“Neste verão, não dê férias 
para a segurança”, que tem 
como objetivo reforçar as 
mensagens de segurança 
viária e de combate à co-
vid-19. A Ecoponte aconselha 
os usuários a respeitarem o 
isolamento social, e lembra 
que a utilização de máscara é 
obrigatória em ambientes ex-
ternos. A campanha estará em 
painéis ao longo da rodovia, 

panfletos que serão distribuí-
dos na praça de pedágio, nas 
redes sociais da concessioná-
ria, além dos painéis de LED 

localizados na chegada ao 
pedágio.

Viaje com segurança - A 
concessionária lembra que 

está há 11 meses sem óbitos 
e reforça que, ao saírem de 
casa, os usuários devem fazer 
uma revisão geral do motor 

(água, óleo, combustível, etc). 
Muitas ocorrências podem 
ser evitadas com uma revi-
são prévia das condições do 

veículo. Também antes de 
seguir viagem, o motorista 
pode acessar informações de 
tráfego no perfil do Twitter 
(@_ecoponte), no site www.
ecoponte.com.br e para saber 
mais sobre a rotina da con-
cessionária, o usuário pode 
acessar o perfil do Instagram 
(@_ecoponte).

Desde o início da pande-
mia, a Ecoponte aceita paga-
mento por aproximação nas 
14 cabines de pedágio, inclu-
sive nas de moto. O novo meio 
de pagamento é também uma 
forma segura de diminuir 
os riscos de transmissão da 
covid-19, já que não há con-
tato físico entre o operador 
da cabine e o motorista. Além 
disso, o usuário pode efetuar o 
pagamento através de cartões 
nas funções débito e crédito.

No retorno do 
feriadão, 157 
mil veículos 
devem seguir em 
direção à capital 
fluminense

Divulgação/Ecoponte

Mesmo com a pandemia, a concessionária Ecoponte prevê grande movimentação de veículos na Ponte Rio-Niterói em direção à Região dos Lagos

Uma ação de orde-
namento no Recreio 
d o s  B a n d e i r a n t e s , 
Zona Oeste, demoliu, 
na segunda-feira, seis 
estruturas irregula-
res, sendo a maioria 
de venda de alimentos 
e bebidas e um lava a 
jato, desfez oito ligações 
clandestinas de água e 
energia, interditou um 
restaurante sem docu-
mentação, multou um 
hortifrúti sem licença 
sanitária e retirou cinco 
trailers e três ambulan-
tes não autorizados.

No trânsito, foram 
aplicadas duas multas. 
O comboio - com foco 
na fiscalização do co-
mércio, trânsito e regras 
de ouro de combate à 
pandemia - percorreu 
a Rua da Natividade, no 
bairro Recreio.

No total, as equipes 
envolvidas na operação 
recolheram cerca de seis 
toneladas de resíduos 
sólidos, entre eles so-
fás, cadeiras e garrafas 
pets.

Comércio 
ilegal

Dentre os destaques de Cláudio Castro estavam o planejamento prévio e o diálogo com os órgãos municipais

Governo mostra balanço das ações contra chuvas

O governador em exercício 
Cláudio Castro comandou, 
na última segunda-feira, 
uma reunião de avaliação 
das ações realizadas pelo 
governo desde o dia 15 de 
dezembro, quando foi lan-
çado o Plano de Contingên-
cia para as chuvas de Verão 
2020/2021 com o objetivo de 
apresentar respostas cada 
vez mais rápidas e inte-
gradas em casos de fortes 
eventos da natureza. 

Dentre os destaques de 
Cláudio Castro estavam 
o planejamento prévio e 
o diálogo com os órgãos 
municipais, além da im-
portância da manutenção e 
integração de comunicação 
ativa, seja com sirenes, men-
sagens de SMS ou grupos 
de informações oficiais que 
ajudam a evitar tragédias 
mais graves.

O governador em exer-
cício relatou que não hou-
ve necessidade de realizar 
qualquer compra emergen-
cial. “Estamos trabalhando 
nisso desde o dia 1º de se-
tembro. Planejamos com 
antecedência e realizamos 
licitações”, destacou Cláudio 
Castro, que ainda determi-
nou a publicação de todos 
os gastos com o Plano no site 
www.contingenciaverao.
proderj.rj.gov.br, enfatizan-
do que a população deve 
saber como o dinheiro está 
sendo gasto, e que transpa-
rência é fundamental.

A reunião contou com as 
presenças dos secretários 
de Defesa Civil, coronel 
Leandro Sampaio; de Desen-
volvimento Social e Direitos 
Humanos, Bruno Dauaire; 
do Ambiente e Sustentabi-
lidade, Thiago Pampolha; e 

de Polícia Militar, Rogério 
Figueredo.

Chuvas na Baixada Flu-
minense - Nas chuvas da 
semana passada, ações pre-
vistas no Plano de Contin-
gência foram aplicadas na 
Baixada Fluminense, onde 
o Governo do Estado apoiou 
o trabalho das prefeituras. 
Em Magé e Duque de Caxias, 
dois dos municípios mais 
atingidos, foram entregues 
mais de 800 colchões, 500 
kits de higiene e limpeza e 
500 cestas básicas.

“Agora a nossa Defesa 
Civil está com uma atenção 
especial para as regiões Nor-
te e Noroeste, pois há uma 
tendência maior de chuvas 
nestes municípios. É impor-
tante que os novos prefeitos, 
antes mesmo de suas posses, 
definam quem serão seus 

secretários de Defesa Civil 
e nos comunique. A inte-
gração tem que ser total”, 
afirmou o secretário de De-
fesa Civil, coronel Leandro 
Sampaio. 

Bruno Dauaire, da secre-
taria de Direitos Humanos, 
destacou a parceria com os 
municípios para a determi-
nação prévia de 80 locais 
de abrigo em todo estado. 
O secretário afirmou que a 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Social e Direitos Hu-
manos está preparada para  
fazer os cadastramentos e 
ajudar as famílias a se rees-
truturarem com o cartão 
Recomeçar, que disponibi-
liza valores entre R$ 2 mil e 
R$ 5 mil para a compra de 
novos eletrodomésticos, por 
exemplo.

“Mais do que um ba-
lanço, esta é uma reunião 

de avaliação. Temos que 
melhorar sempre, além de 
antecipar os problemas, 
com planejamento e ações. 
As pessoas que sofrem com 
chuvas precisam ter um lo-
cal seguro imediatamente, 
roupas, alimentos, novos 
documentos e ajuda para 
reconstruir suas vidas em 
um local seguro. O Estado 
não pode se omitir em mo-
mentos como este”, afirmou 
Cláudio Castro.

Ações de limpeza e de-
sassoreamento de rios, por 
exemplo, foram fundamen-
tais para evitar problemas 
maiores e proteger a popula-
ção. Neste ano, foram limpos 
e desassoreados 79 rios em 
20 municípios, tendo sido 
retirados 1.198.269 metros 
cúbicos de sedimentos e re-
síduos. Este trabalho, aliado 
ao monitoramento nas 108 

estações hidrometeorológi-
cas telemétricas e aos dois 
radares meteorológicos, 
tem sido fundamental na 
prevenção.

“E já estamos prorro-
gando nossos contratos na 
Região Serrana e em Campos 
dos Goytacazes, onde há 
um histórico de cheias de 
rios. Temos que reforçar o 
trabalho de prevenção, que é 
feito o ano inteiro”, explicou 
Thiago Pampolha.

Policiais militares, que 
participaram de exercícios 
simulados antes do lança-
mento do Plano de Contin-
gência, atuaram na seguran-
ça em locais onde houve a 
formação de bolsões d’água 
e na orientação a moradores 
de comunidades sobre onde 
se abrigar nos momentos  
em que sirenes foram acio-
nadas.

Detran: abertura de 
processos online
O Detran.RJ implementou 
atendimento on-line, por 
e-mail, para os serviços reali-
zados pelo Setor de Protocolo 
do departamento. Por inter-
médio deste canal, o usuário 
poderá abrir processos admi-
nistrativos, obter orientações 
e realizar agendamentos para 
atendimento presencial, caso 
não seja possível o atendi-
mento remoto.

Pelo e-mail protocolo-
detran@detran.rj.gov.br, o 
usuário receberá o formulá-
rio necessário para efetiva-
ção da abertura do processo, 
além de orientações para 
acompanhamento junto ao 
Sistema Eletrônico de Infor-
mações (SEI). Os documen-
tos necessários para a rea-
lização do serviço poderão 
ser anexados digitalmente, 
não sendo mais obrigatória 
a apresentação física da do-
cumentação.

“Estamos desburocrati-
zando a abertura de proces-
sos administrativos. O pro-
cedimento poderá ser feito 
por e-mail, evitando aglo-

merações e deslocamentos, 
o que não é recomendável 
no momento em que a pan-
demia ainda é uma realidade. 
É nosso dever criar mecanis-
mos para oferecer serviços 
de forma prática e segura”, 
declarou o presidente do De-
tran.RJ, Adolfo Konder.

Processos que poderão 
ser abertos de forma remota:

- Devolução de taxas
- Averbação de CNH es-

trangeira
- Baixa de restrição de 

veículo
- Baixa de veículo
- Certidão de inteiro teor
- Perícia médica
- Reabilitação
- Regularização de motor

Outros serviços que pre-
cisam de abertura de pro-
cesso administrativo serão 
avaliados pelo mesmo canal. 
Caso não seja possível o 
atendimento remoto, será 
feito o agendamento para 
realização do serviço presen-
cialmente.

Algumas rodovias registraram deslizamentos de encostas e alagamentos

DER-RJ trabalha nas estradas 
do Rio após fortes chuvas

Equipes do DER-RJ trabalha-
ram nas estradas de todo o es-
tado do Rio de Janeiro durante 
toda semana do feriado de Na-
tal até ontem, em virtude das 
fortes chuvas que atingiram 
quase todas as regiões.

Engenheiros e técnicos do 
departamento, que é vincula-
do à Secretaria das Cidades, 
estão atuando em diferentes 
pontos para amenizar os pro-
blemas causados pelas chuvas 
e para que o tráfego nas RJs 
não seja prejudicado.

Por conta da chuva que 
ainda atinge diversas regiões, 
equipes do departamento es-
tão monitorando várias áreas 
do estado.

Na última segunda-feira, 
as equipes das Residências 
de Obras (ROCs) do departa-
mento reforçaram os serviços 
de urgência e de limpeza nas 
estradas de todo o estado. No 
entanto, alguns deles depen-
dem da melhoria das condi-
ções climáticas. 

“O esforço do governo para 
garantir a mobilidade da po-
pulação e o escoamento de 
produtos é sempre muito im-
portante, principalmente em 
episódios de chuvas fortes”, 
afirma a presidente do DER-RJ, 
Elizabeth Paiva.

Na RJ-106, alguns trechos 
da rodovia ficaram alagados 
e uma ponte pequena muni-
cipal, que fica em Rio Bonito, 
foi destruída. Equipes do DER 
já estiveram no local fazendo 
uma vistoria para ajuda no 
dimensionamento de uma 
nova galeria a ser implantada, 
em parceria com a prefeitura.

Ainda na RJ-106, locali-
dade conhecida como Serra 
do Mato Grosso, ocorreu um 
deslizamento de terra no Km 
42. Já no km 43,4, houve uma 
queda de árvore que obstruiu 
parte da rodovia. Ambos os 
problemas foram resolvidos 
pelas equipes.

Equipes técnicas do DER-
-RJ também trabalharam na 

limpeza da encosta que blo-
queou a pista, e iniciaram a 
mobilização de material para 
a reconstrução da pista e do 
acostamento onde ocorreu a 
erosão da borda. A reconstru-
ção foi finalizada.

Já na RJ-163, houve uma 
forte chuva no dia 20, que 
culminou no deslizamento de 
uma barreira na altura do Km 
26, próximo ao Mirante da Paz, 
em Visconde de Mauá. No dia 
seguinte, o departamento foi 
ao local do ponto de erosão 
para realizar as ações de si-
nalização, a fim de alertar os 
usuários da rodovia. Já foi feita 
uma inspeção pelo corpo téc-
nico do DER para avaliar a ne-
cessidade de obra no local. Os 
serviços de topografia já foram 
iniciados e os de sondagens 
estão em mobilização. Uma 
nova obra de contenção será 
implantada no local. A rodovia 
também está recebendo obras 
de contenção e drenagem na 
altura de Capelinha do Mauá.
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Vacina da Pfizer é a terceira 
a obter certificado da Anvisa
CoronaVac e AstraZeneca já passaram na etapa, um dos pré-requisitos para que seja autorizado o uso da vacina 
A Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa) 
divulgou na noite de segun-
da-feira (28) ter feito a cer-
tificação de Boas Práticas 
de Fabricação da empresa 
Pfizer, uma das envolvidas na 
produção da vacina contra a 
covid-19 desenvolvida pela 
Pfizer/Biontech. O processo 
foi concluído no sábado (26), 
após a Anvisa ter recebido 
todas as informações neces-
sárias ao longo dos últimos 
meses. Das quatro empresas 
que participam na produção 
de insumos para a vacina 
ou em sua formulação, três 
já receberam a certificação. 

Uma ainda não enviou as in-
formações requeridas.

A certificação de boas prá-
ticas é um dos pré-requisitos 
para que seja autorizado o uso 
da vacina no Brasil. A verifica-
ção é feita de duas formas: por 
meio de inspeções da Anvisa 
ou de relatórios de inspeção 
elaborados por autoridades 
reguladoras com equivalên-
cia regulatória à brasileira 
que integrem o Esquema 
de Cooperação de Inspeção 
Farmacêutica (PIC/S, na sigla 
em inglês).

A Pfizer é a terceira vacina 
a obter a certificação. Depois 
de certificar a produção da 

CoronoVac, vacina para a 
covid-19 desenvolvida pelo 
laboratório chinês Sinovac 
Biotech juntamente com o 
Instituto Butantan, o imu-
nizante da AstraZeneca em 
parceria com a Universidade 
Oxford e a Fundação Oswal-
do Cruz (Fiocruz) também 
recebeu certificação de boas 
práticas de fabricação pela 
Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa). 

A certificação é indispen-
sável para análise de pedi-
dos de uso emergencial e de 
registros definitivos dessas 
vacinas. “A etapa finalizada é 
um dos pré-requisitos para a 

continuidade do processo de 
registro e faz parte dos esfor-
ços contínuos da agência para 
a disponibilização das vacinas 
para a população com qua-
lidade, segurança e eficácia 
no menor tempo possível”, 
esclareceu a Anvisa em nota.

Mais mortes - Autoridades 
de saúde registraram ontem 
1.111 novas mortes e 58.718 
novos casos de covid-19 no 
Brasil. A última vez que o país 
havia batido os mil óbitos 
diários foi no dia 17 deste 
mês e, antes disso, em 30 de 
setembro. As informações 
foram divulgadas pelo Minis-
tério da Saúde na terça-feira 

(29). O balanço reúne dados 
levantados pelas secretarias 
estaduais de saúde.

Com as novas mortes 
acrescidas às estatísticas, o 
total de óbitos em função da 
pandemia sobe para 192.681. 
Na segunda-feira (28), o sis-
tema do Ministério da Saúde 
marcava 191.750 óbitos. Ain-
da há 2.508 falecimentos em 
investigação.

A soma de casos acumula-
dos chegou a 7.563.551 com 
os novos diagnósticos regis-
trados nas últimas 24 horas. 
Até ontem, o painel de dados 
trazia 7.504.833 pessoas in-
fectadas desde o início da 

pandemia.
Os dados do ministério 

apontam também 723.332 
casos ativos em acompanha-
mento por profissionais de 
saúde e 6.647.538 pessoas que 
já se recuperaram da doença.

Em geral, os registros de 
casos e mortes são menores 
aos domingos e segundas-fei-
ras em razão da dificuldade 
de alimentação dos dados  
pelas secretarias de saúde 
aos fins de semana. Já às ter-
ças-feiras, os totais tendem 
a ser maiores pelo acúmulo 
das informações de fim de 
semana que são enviadas ao 
ministério.

Niterói: Câmara aprova aumento 
para o 1º escalão do governo
A Câmara de Niterói aprovou 
ontem, em 1ª votação, por 9 
votos a 4, o PL 269/20, da Mesa 
Diretora, que autoriza rea-
juste dos salários do prefeito 
e vice em 10%, além de 34% 
para os secretários indicados. 
Votaram contra Paulo Velas-
co, Paulo Eduardo Gomes, 
Renatinho do PSOL e Bruno 
Lessa. Dos 21 parlamentares, 
6 faltaram à votação.

Com isso o prefeito eleito 
Axel Grael receberá salário 
bruto de R$ 32.469,20 e o vice, 
Paulo Bagueira, R$ 28.549,12. 
Os secretários vão ganhar R$ 
16.542,15 caso seja aprovada a 
lei em 2ª discussão, na sessão 
de hoje.

A proposta de aumento 
recebeu críticas de alguns par-
lamentares e da população. 
Centenas de pessoas, do lado 
de fora da Câmara pressiona-

ram com faixas e cartazes.
“É um tapa na cara do nite-

roiense que perdeu emprego 
na pandemia, do comerciante 
que teve que fechar seu negó-
cio, do empresário que teve 
que demitir porque não estava 
conseguindo fechar sua folha 
salarial. O problema é o exem-
plo”, disse Bruno Lessa (DEM).

“Trata-se de um reajuste 
que contraria violentamente 
a prática do governo com o 
funcionalismo. É uma enorme 
contradição que nos causa 
grave desconforto e por isso 
votaremos contra novamente, 
em segunda discussão”, com-
petou Paulo Eduardo Gomes 
(PSOL).

Favorável ao projeto, Car-
los Macedo (PRP) alegou que 
o aumento seguiu a Constitui-
ção Federal, 

Em São Gonçalo, pro-

posta de aumento de salá-
rios para prefeito, vice e se-
cretários também estava na 

pauta de votação de ontem, 
mas foi retirada e arquivada 
devido à pressão popular.

Novo prefeito receberá  R$ 32,4 mil (bruto); vice, R$ 28,5 mil; e secretários, R$ 16,5 mil

Paulo Eduardo Gomes (PSOL) - NÃO
Bruno Lessa (DEM) - NÃO
Carlos Macedo (Patriota) - SIM
Emanoel Rocha (SDD) - SIM
Renatinho do PSOL - NÃO
João Gustavo (PP) - SIM
Andrigo (PDT) - SIM
Leandro Portugal (PV) - SIM
Paulo Velasco (Avante) - NÃO
Renatinho da Oficina (PTB) - SIM
Renato Cariello (PDT) - Abstenção
Ricardo Evangelista (Republicanos) - SIM
Beto da Pipa (PL) - SIM
Rodrigo Farah (MDB) - SIM
Atratino (PL), Betinho (PCdoB), Casota (PSDB), Leonardo 
Giordano (PCdoB), Paulo Bagueira (SDD), Luiz Carlos Gallo 
(Cidadania), Sandro Araújo (Cidadania) e Verônica Lima (PT) 
faltaram à sessão. Milton Cal (PP), presidente, não votou. 

Veja como votou cada vereador em primeira discussão:

Brasil: desemprego 
atinge 14,1 milhões
A população que procurou 
trabalho e não encontrou no 
trimestre encerrado em outu-
bro cresceu para 14,1 milhões, 
7,1% a mais que nos três meses 
finalizados em julho. Os dados 
fazem parte da Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicílios 
(PNAD), divulgada ontem (29), 
no Rio, pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE). A alta acrescentou 931 
mil à população desocupada 
e fez a taxa de desocupação 
aumentar 0,5 ponto percentual, 
chegando a 14,3%.

Segundo o IBGE, a popula-
ção ocupada também cresceu 
no trimestre encerrado em ou-
tubro, chegando a 84,3 milhões. 
Esse contingente representa 
48% das cerca de 175 milhões 
de pessoas em idade de traba-
lhar no país.

Além da desocupação, o 
instituto mede a subutiliza-
ção da força de trabalho, que 
considera também pessoas 
que estavam disponíveis e 
gostariam de ter trabalhado 
mais horas naquele perío-

do. A taxa de subutilização 
caiu 0,7 ponto percentual  
no trimestre encerrado em 
outubro e chegou a 29,5%, 
somando 32,5 milhões de pes-
soas.

Desalentados - Ainda se-
gundo a pesquisa, a população 
desalentada permaneceu em 
5,8 milhões de pessoas, sem 
alterações significativas em re-
lação ao trimestre anterior. Os 
desalentados são os desempre-
gados que desistiram de procu-
rar emprego e não são incluídos 
na taxa de desocupação.

O rendimento médio real 
habitual dos trabalhadores não 
teve variação significativa no 
trimestre analisado e ficou em 
R$ 2.529, o que representa um 
aumento de 5,8% em relação 
ao mesmo período de 2019.

Dados são 
de pesquisa 
nacional feita 
pelo IBGE
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MACASA EMPREENDIMENTOS
E PARTICIPAÇÕES S/A

CNPJ: 31.671.514/0001-00 NIRE: 33.3.0016149-0
AGO - CONVOCAÇÃO - Convidamos os senhores 
Acionistas a se reunirem em AGO, a realizar-se no 
dia 14/01/2021, às 10h, na sede social, na Estrada 
dos Menezes, nº 415 parte - Alcântara - São Gonça-
lo/RJ, a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem 
do dia: I - AGO: 1- Prestação de contas dos admi-
nistradores; exame e discussão das demonstrações 
financeiras relativas ao exercício social encerrado 
em 31/12/2019; 2- Destinação do resultado do exer-
cício; 3- Instalação ou não, do Conselho Fiscal; 4- 
Instalação ou não, do Conselho de Administração; 
5- Assuntos gerais. São Gonçalo-RJ, 15/12/2020. 
Sergio Kunio Yamagata - Diretor Superintendente
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Diego Costa deixa o 
Atlético de Madrid
O Atlético de Madrid afir-
mou ontem que concordou 
em rescindir o contrato do 
atacante brasileiro naturali-
zado espanhol Diego Costa. 
Um comunicado do clube 
informou que o jogador de 
32 anos, cujo contrato termi-
na em junho de 2021, pediu 
há vários dias para deixar o 
Atlético imediatamente por 
motivos pessoais e hoje ele 
assinou sua dispensa do atual 
contrato.

“Passamos muito tempo 
juntos ao longo dos anos, ele 
nos deu muito e nós também 
demos muito a ele”, disse o 
técnico do Atlético, Diego Si-
meone, em entrevista coletiva 
momentos após o anúncio da 
saída de Costa. 

“Falamos sobre seus pro-
blemas pessoais e o clube 
queria ajudá-lo sem prejudi-
car seus próprios interesses 
e nos sentimos melhor agora 
que resolvemos o problema”. 
E o argentino acrescentou: 
“Ele sentiu a necessidade de 
encontrar um novo desafio e 
tenho certeza que aonde quer 
que vá, ele vai se dar bem, 
porque é um lutador”.

Diego Costa ajudou o Atlé-
tico a conquistar o título es-
panhol em 2014 com 27 gols, 
mas partiu para o Chelsea 
no mesmo ano. O atacante 
voltou à capital espanhola em 
2018, mas teve dificuldades 
em sua segunda passagem, 
que foi repetidamente afetada 
por lesões.

Treinador português não resistiu ao mau momento da equipe que está no z-4

Vasco decide demitir 
técnico Ricardo Sá Pinto

O Vasco con-
firmou ontem 
a demissão do 
técnico Ricar-
do Sá Pinto. O 
português não 
resistiu ao mo-

mento ruim da equipe, que 
briga para se manter na Série 
A do Campeonato Brasileiro. 
Também estão fora da equipe 
de São Januário o auxiliar 
técnico Rui Mota, o prepara-
dor físico Miguel Moreira, o 
analista de desempenho Igor 
Dias e o diretor de futebol 
André Mazzuco.

“Tomei a decisão de fazer 
a mudança na comissão téc-
nica a partir também de um 
entendimento com o vice de 
futebol (José Luiz Moreira) e 
com o novo presidente (Jorge 
Salgado), já que só estarei no 
cargo por mais aproxima-
damente 20 dias. Um novo 
treinador será anunciado em 
breve”, afirmou o atual pre-
sidente do clube, Alexandre 
Campello.

Sá Pinto foi contratado no 
mês de outubro. O treinador 
esteve à frente do Cruz-Mal-
tino em 15 partidas, soman-
do três vitórias, cinco empa-
tes e sete derrotas, com 10 
gols marcados e 19 sofridos.

No momento da chegada 
do português, o Vasco era o 
13º colocado do Brasileirão. 
Agora, o time carioca ocupa 
a 17ª posição com 28 pontos.

Ainda não há confirma-
ção de quem vai assumir o 
comando técnico do Cru-
z-Maltino - Zé Ricardo é o 
mais cotado. A equipe ainda 
terá 12 partidas do Brasilei-
rão para tentar se livrar do 
rebaixamento.

Mudanças em 2020 - Na 
luta contra o rebaixamento 
no Brasileiro, o Vasco vai para 
o quarto técnico na tempora-
da (sem contar com o auxiliar 
Alexandre Grasseli).A tempo-
rada vascaína começou com 
Abel Braga. Ele ficou apenas 
14 jogos à frente do clube. O 
retrospecto foi o seguinte: 
quatro vitórias, cinco em-
pates e cinco derrotas. Com 
Abel, o Vasco não avançou 
para as semifinais da Taça 
Guanabara. O técnico se 
despediu, na Taça Rio, após 
derrota para o Fluminense.

O substituto de Abel Braga 
foi Ramon Menezes. Com ele, 

o Vasco viveu os melhores 
dias. O “Ramonismo” en-
cantou a torcida vascaína. 
Ramon assumiu o clube no 
dia 30 de março e ficou até 
outubro. Foram 16 jogos à 
frente do Gigante da Colina, 
com oito vitórias, três empa-

tes e cinco derrotas.
Com Ramon, o Vasco che-

gou a liderar o Brasileiro no 
início do torneio. Porém, 
uma sequência de resultados 
ruins e a eliminação na Copa 
do Brasil para o Botafogo 
pesaram e o técnico foi de-
mitido.

Antes da chegada de Sá 
Pinto, Alexandre Grasseli, 
então das categorias de base, 
comandou o Vasco por dois 
jogos e passou a integrar a 
comissão técnica do time 
principal.

Agora, o Vasco vai para 
o quarto técnico na tempo-
rada.

Vasco já teve 
três técnicos 
em 2020: Abel 
Braga, Ramon 
Menezes e 
Ricardo Sá Pinto

Rafael Ribeiro / Vasco

Ricardo Sá Pinto foi contratado em outubro e não conseguiu melhorar o desempenho do Vasco no Campeonato Brasileiro

Pedro Rocha se 
despede do Flamengo

Com contrato 
até amanhã, dia 
31 de dezembro, 
Pedro Rocha foi 
l i b e r a d o  d o s 
treinos e ontem 
se despediu do 

Flamengo. O atacante foi o 
primeiro reforço do Rubro-
-Negro anunciado para 2020, 
mas pouco jogou no ano.

O Flamengo até tentou 
estender o empréstimo de 
Pedro Rocha, mas não che-
gou a acordo com o Spartak 
Moscou, da Rússia, que tem 
os direitos econômicos do 
atacante de 26 anos.

O Spartak definiu a data 
de reapresentação de Pedro 
Rocha: dia 12 de janeiro. Na 
Rússia, vai definir os próxi-
mos passos da carreira. Ele 
tem vínculo com o clube até 
junho de 2023.

Anunciado como reforço 
em dezembro de 2019, Pedro 
Rocha realizou o sonho de 
defender o clube de coração. 
Ele chegou a se emocionar 

ao ser apresentado. Porém, 
o atacante pouco conseguiu 
jogar. Foram apenas 11 par-
tidas, somando 252 minutos, 
e um gol marcado.

Pedro Rocha sofreu com 
problemas físicos. Ele pre-
cisou passar por recondicio-
namento na chegada ao Fla-
mengo e foi pouco utilizado 
por Jorge Jesus. Na retomada 
do futebol, marcou o único 
gol pelo Rubro-Negro: na 
vitória sobre o Bangu.

O cenário apontou mu-
dança com Domènec Tor-
rent, que escalou Pedro Ro-
cha como titular em dois 
jogos, mas o atacante se 
lesionou e virou baixa por 
cerca de um mês. O panora-
ma de poucas oportunidades 
não mudou com Rogério 
Ceni.

O último jogo de Pedro 
Rocha pelo Flamengo foi 
contra o Santos, dia 13, pelo 
Campeonato Brasileiro. Ele 
entrou aos 43 minutos do 
segundo tempo.

Alexandre Vidal / Flamengo

Pedro Rocha jogou apenas 11 partidas pelo Flamengo marcando um gol

Por conta de lesões, lateral-direito jogou poucas vezes na temporada

Barroca confirma que 
Marcinho não ficará no Bota

S e m  a c o r d o 
para renovar o 
contrato, que 
se encerra ama-
nhã, dia 31 de 
dezembro, o la-

teral-direito Marcinho está de 
saída do Botafogo. O técnico 
Eduardo Barroca confirmou 
ontem o adeus do atleta de 
24 anos.

“Tive uma conversa com 
ele, realmente não vai ficar. 
O contrato se encerra no final 
do ano”, declarou Eduardo 
Barroca. Marcinho, por sinal, 
nem sequer foi relacionado 
para o jogo contra o Corin-
thians, na última rodada, por 
decisão do técnico devido a 
um problema físico.

O lateral-direito, de 24 
anos, fez apenas quatro par-
tidas em 2020 pelo Botafogo. 

Marcinho se lesionou ainda 
na pré-temporada e precisou 
operar o joelho direito. Em 
setembro, nova artroscopia 
foi necessária para limpar o 

local da sutura da primeira 
cirurgia.

O primeiro jogo de Marci-
nho no ano foi em novembro, 
no dia 22, contra o Fortaleza.

Vitor Silva / Botafogo

Marcinho fez bons jogos pelo Botafogo, chegando até à Seleção Brasileira

Flu segue confiante em 
vaga na Libertadores

A sequência de 
três jogos sem 
vencer  (duas 
derrotas e um 
empate) não tira 
a confiança do 
Fluminense na 

briga por uma vaga para a Li-
bertadores de 2021. A ordem 
no Tricolor é encarar cada jogo 
do Brasileiro como uma deci-
são para conseguir o objetivo.

“Sabemos que são 11 finais 
agora. O grupo está focado 
nisso. Queremos o melhor 
para vencer não só para suprir 
a expectativa do torcedor, mas 
as nossas. Estamos fechados 
aqui para fazer uma grande 
campanha. Tenho certeza que 
vamos conseguir”, declarou 
Yago Felipe.

Após a saída de Odair Hell-
mann para o Al Wasl, dos Emi-
rados Árabes Unidos, o Flumi-
nense não sabe o que é vencer. 
Sob o comando de Marcão, o 

Tricolor empatou com o Vasco 
e perdeu para o Atlético-GO e 
para o São Paulo.

O Tricolor se vê pressio-
nado e precisa voltar a vencer 
rapidamente, para não ver o 
objetivo de ir para a Liberta-
dores ficar mais distante. O 
Fluminense folga até amanhã e 
volta a trabalhar na sexta-feira.

O técnico Marcão terá refor-
ços para o próximo jogo. Nino 
e Ganso cumpriram suspensão 
contra o São Paulo e voltam 
a ficar à disposição. Nenê, 
preservado para fazer traba-
lho físico específico, também 
retorna. Luccas Claro e Luiz 
Henrique, que se recuperam de 
lesões, são possibilidades para 
o treinador.

O Fluminense tem o rival 
Flamengo pela frente na pró-
xima rodada. O clássico será 
disputado no dia 6 de janeiro, 
no Maracanã. O Tricolor, com 
40 pontos, está em 7º lugar.

O brasileiro Gabriel Jesus, do City, testou positivo na semana passada

Premier League registra 18 
casos recentes de c-19
A Premier League informou 
ontem que 18 pessoas testaram 
positivo para o novo coronaví-
rus, o maior número de casos 
em uma semana nesta tempo-
rada, na mais recente rodada de 
testes, realizada entre 21 e 27 de 
dezembro em 1.479 jogadores e 
funcionários.

Desde o início da nova tem-
porada, 131 pessoas na prin-
cipal divisão do futebol inglês 
tiveram resultados positivos 
para a covid-19 em 17 rodadas 
de testes. A liga não nomeou 
os que tiveram teste positivo 
ou seus clubes, mas disse que 
ficarão isolados por dez dias.

Na última segunda-feira, o 

Manchester City relatou vários 
casos positivos em seu time - 
dias depois que o atacante Ga-
briel Jesus e o lateral Kyle Walker 
testaram positivo - forçando a 
liga a adiar o jogo contra o Ever-
ton. O centro de treinamento 
do City também foi fechado 
por precaução e seu próximo 
confronto, diante do Chelsea, 
no próximo domingo, está em 
dúvida, com o técnico do Chel-
sea, Frank Lampard, dizendo 
que a partida não acontecerá 
se não for segura para ambas 
as equipes.

O Arsenal também infor-
mou que o zagueiro brasileiro 
Gabriel teve teste positivo para 

covid-19 e não estará disponível 
para as próximas duas partidas. 

O Reino Unido registrou 
mais de 2,3 milhões de casos 
confirmados de covid-19 e 
mais de 71 mil mortes. Países 
fecharam suas fronteiras com 
o Reino Unido na semana pas-
sada devido a temores sobre 
uma nova cepa de coronavírus 
altamente infecciosa.

Indian Wells é 
adiado devido 
à pandemia 
da covid-19
O prestigiado torneio de tê-
nis Masters 1000 de Indian 
Wells, que deveria acontecer 
no estado norte-americano 
da Califórnia em março, foi 
adiado devido ao temor do 
novo coronavírus, disseram 
ontem os organizadores do 
evento.

Será o segundo ano conse-
cutivo em que a competição 
em quadra dura da ATP (Asso-
ciação de Tenistas Profissio-
nais) e da WTA (Associação de 
Tênis Feminino), que muitas 
vezes é chamado de “o quinto 
grande” por causa dos quatro 
torneios de Grand Slam, será 
afetada pela covid-19 – a edi-
ção de 2020 foi cancelada.

“O torneio está trabalhan-
do proativamente com a ATP 
e a WTA, assim como com o 
patrocinador do título, BNP 
Paribas, para confirmar da-
tas posteriores no ano para 
realizar o evento”, disseram 
os organizadores do torneio 
em um comunicado. “Os 
detalhes serão divulgados no 
futuro próximo à medida que 
os planos forem finalizados.”

O evento, que foi agenda-
do para o período de 8 a 21 
de março de 2021, atrai os 
maiores atletas do esporte 
para suas chaves femininas 
e masculinas, e em 2019 re-
cebeu um público recorde de 
475 mil torcedores ao longo 
de suas duas semanas.

A edição de 2020 foi o pri-
meiro grande evento espor-
tivo profissional dos Estados 
Unidos a ser cancelado em 
consequência da pandemia 
do novo coronavírus na vés-
pera de seu início progra-
mado.

A ATP também anunciou o 
adiamento de Indian Wells no 
ano que vem, mas disse que 
todas as seções subsequentes 
do calendário de 2021 estão 
mantidas por ora.

Jogo entre City 
e Everton foi 
adiado devido 
aos casos de c-19


